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中原时评A02

锐评

不能让
既得利益者
绑架医改

在普通民众对医疗负担的痛感与日俱增的同时，医疗机构及其主管部门显然缺乏感同身受
的机会。否则，很难解释为何会有医药界委员及地方卫生行政官员接连跳出来，高声宣扬“全世
界看病最不难、最不贵的是中国”。

不仅如此，他们也是上一轮医改失败的直接获益者，“看病贵”使他们在经济上成为高收入
者，“看病难”则增加了他们藐视公众的社会资本。公立医院改革被当做伸手要钱的机会一点也
不让人意外，所谓补偿机制不到位不过是一个看似唬人的借口。 ——《扬子晚报》

危化品异地倾倒是现实版“阿凡达”
浙江省东阳市某制药厂1000多桶含有二

氯乙烷、甲醇、甲烷等成分的废弃有毒化学危

险品被转移到安徽省亳州市涡阳、利辛两县倾

倒。目前两地已达成赔偿协议。

（本报今日A23版）
如果把东阳比作有着工业文明的地球，把

经济较落后的涡阳、利辛比作是“阿凡达”，这
次危化品倾倒事件，何不就是现实版的《阿凡
达》呢？只可惜，涡阳、利辛并不在另外一个星
球，而污染只不过是从你家挪到了我家，到头
来倒霉的，还是自家人。

要知道，我们见识的癌症村还少吗？又有
多少地方水是臭的，鱼是有毒的，种的大米自
己不敢吃？所以，异地倾倒，不但不厚道，也不
是解决问题的根本办法。真正落实科学发展
观，真正走出“先发展，后治理”套取既得利益
的发展误区，才是根本。 石子砚

叶树养的大哭与“李斯之叹”
韶关市公安局原局长叶树养涉嫌犯罪金

额高达3400万元，叶在被提审时讲道，自己长

至高中毕业从来没有穿过内裤，穿的鞋子全都

是母亲亲手做的布鞋，谈至此处“放声大哭”。

（1月12日《广州日报》）
曾经权势倾天的李斯在被腰斩的前几分

钟，黯淡地对儿子说：“牵犬而出东门，岂可得
乎？”那时候，李斯是绝望的，悔恨自己何不安
心在老家当一只“厕鼠”，尚可保命。

曾经的贫穷艰辛并没有化为道德的自律，
反倒异化成变态的补偿性心理。叶树养的堕落
轨迹印证了制度缺失、监管乏力的惊心现实。从

“放声大哭”中，我们体验到的是一种打折后的廉
价快感，五味杂陈。从某种意义上来讲，叶树养
又何尝不是制度黑洞下意志薄弱而被吸灭的牺
牲品。唯有从制度与监管上狠下工夫，方能让这
种李斯式的哀叹渐趋消失。 雷志华

花果山何以出现“孙大圣”
江苏连云港花果山渔湾风景区东侧山涧，

出现两扇大铁门把守的 1200平方米豪华大

院，主人是连云港政法委副书记孙灿。

（本报今日A23版）
值得注意的是，孙灿在乡下建别墅，竟然

手续齐全。所谓的手续齐全，是指孙家花了4
万元买地建房，孙家跟占用此地的每家都签了
协议。钱是孙灿在老家的叔叔交到村里，村里
帮忙发放的。也就是说，孙灿买地建别墅，是
以孙家名义进行的，尽管孙灿不是农村户口，
但孙家是农村户口，如此一来，就暗度陈仓地
规避了非农村户口不得在农村买地建房的有
关规定。

像连云港花果山渔湾风景区那样风景宜
人的地方，全国数不胜数。不知还有多少“花
果山”出现了“孙大圣”？这倒是值得引起有关
部门注意的新动向。 夏慧萍

在现代社会，没有快
速、便捷的高效交通，建设
大都市只能是一句空话。
也正是从这个意义上说，没
有大交通，就没有大郑州。

然而，城市大了，许多
问题也就跟着来了，其中很

重要的一条就是人们的出行。近些年来，随着
城市的发展，人口的增加，尤其是私家车的快
速增长，给我市道路交通带来了前所未有的压
力，有些路口、有些路段发生拥堵现象已是家
常便饭，这给广大市民的工作生活带来很大不

便，甚至还会造成一些经济损失。
我们构建大交通的意义，除了一方面解决

人们出行的问题，更重要的是对城市的经济、
文化及各方面的发展都会带来很大的促进作
用。大交通一旦建成，城市发展就会呈现出一
个新的局面，城市品位也可得到进一步提升。
这里不说别的，我们的城市现在有了BRT，给人
的感觉，跟没有时就是不一样。再过几年，地
铁开始运行，那个时候，不论是生活在这座城
市的市民，还是外来者，不会再为出行难而发
愁。因此，构建大交通，是城市经济繁荣的前
提和基础，是促进经济城市发展的重要条件，

大交通的建成，也必定会带动我们城市经济大
腾飞。

此外，有了大交通，还能促进城市人思想
观念的大转变、大开放。交通发达了，与国内
国际的各种交流都将更加快捷，我们对外开放
的力度也会不断加大。而人们思想观念的大
转变、大开放，必定促进城市管理水平的大提
升。大交通形成后，会给城市带来很多新的投
资发展机会，也会形成新的市场。因此，我们
要大力宣传大交通建设的重要性、必要性，增
强广大市民的参与感、认同感、使命感，争取大
交通的宏图早日成为现实。

郑州市民单程出行时间有望不超过45分钟（A04版）

建设大郑州，需要大交通
□首席评论员 闵良臣

黑龙江东宁县的两名推销员在
向一老人推销了面值为300元的电
话卡后，12名业务员被抓。参与抓
人的有老人的儿子，他当时是刑警
队副中队长。34天后，检察院认为
不构成犯罪，不予批捕。

（本报今日A23版）

“捕鱼执法”遇上“毕姥爷”

2009年影响最恶劣的政法案件，非“钓鱼执
法”莫属。“钓鱼执法”之后，社会上又出现了

“惯着你，慢慢让你犯大错”的新型执法方式，
网民们谓之为“养鱼执法”。今天，我们又看
到了一个完全不同的情景：两个推销员犯错，
全体推销员被非法拘禁。对此，笔者愿意称其
为“捕鱼执法”。

联系到近日风头很劲的曹操，我想到了历

史小说中的那句名言，“宁教天下人负我，休教
我负天下人”。不得不说，在这名刑警队长的意
识里，有和曹操有着一样心态的。表现的行为
上，就是“宁教天下所有推销员负我，不能让我
负推销员”的结果。“捕鱼执法”对法制的公平
性、正义的破坏性是不言而喻的，这凸显了我国
执法人员素质低下的表面现象，更说明了在整
个监督链条上，还缺少一些制约。 王传涛

怎奈检察院有人家的“毕姥爷”

在王母报案之前，就有人反映，一些
外地人在居民小区里推销电话卡，有诈
骗嫌疑！然而，我们不能不问的是，为何
王母一报案，警方就展开了行动，此前却
没有？

这到底是巧合，还是挟私报复，我们
无力去辨别，不说也罢。问题是，这里面
有一个耐人寻味的细节，不能不提及。东
宁县公安局副局长董继明说，公安局已两
次提出以诈骗罪批捕任红华等人的要求，
全部被检察院驳回。他称，警方在拘留任
红华等人时已和检察院沟通过，双方都认
为她们构成犯罪，后来“事情出现了变
化”，他认为这期间有人为因素，“但具体
涉及哪个人不好透露”。不言而喻，检察
院有“毕姥爷”帮任志红等人说话了。因
此，尽管董继明副局长“本人仍认为任红
华等人有罪”，但苦于检察院方面的因素，
警方也是“无可奈何”，且不得不表态就

“母亲报案儿抓人”一事展开调查。尽管
目前还没有调查结果，但任志红等人总算
得到了些许公道，或者说安慰。毕竟，检
察院力挺她们无罪。

然而让人难以释怀的是，假如检察院
没有任志红等人的“毕姥爷”，她们的命运
又将会如何呢？ 万阕歌

话题：国内一线城市二
手房成交量大幅回落

网友发言
2008 年底的时候，大家都觉得房价会

跌到多少多少，事实呢，本来能买套房子的
钱，现在连首付都付不起了。 天津网友

我已经不关心房价了，只担心菜价不
要涨得离谱才是。 北京网友

真缺房子的肯定得买，观望的都是不
缺房子的。 网友机器小耗子

楼市早已股市化，现在不过是高位缩
量盘整而已。 成都网友

话题：百度无法访问，网
友称曾指向“伊朗网军”

网友发言
部分中国网友基于义愤，试图报复性

攻击其他外国网站，我们并不鼓励这样的
做法，请大家保持冷静和克制。

网友瓜娃0001
其实雅虎也有问题，邮箱一直打不

开。 网友229宿舍在天涯
到晚上还打不开百度的“知道”等栏

目，处理速度太慢了。 郑州网友
前几天用手机进入百度时显示英文

“进入URL的通口已关闭”。好在现在已经
正常了。 海南网友

别忘了被改的域名提供商在美国。现
在美国想打伊朗，希望得到中国的支持，所
以才搞出这样事情嫁祸给伊朗。

广东肇庆网友

话题：南京老太寒冬蜗
居柴房，6个子女均生活富裕

网友发言
6个子女自会有报应，老人的孙子孙女

会帮她出气的。 网易网友
老人的孙女小汤一直在哭着说：“你们

把她搬进来，我们怎么住呢?”楼主所说的情
况不可能发生。 网易网友

我曾经看见过一条标语，叫做“少生孩
子多养猪”，看了这条新闻觉得特别有道
理。老太现在90多岁了，如果老人家当时
只养一个孩子，养5头猪，大猪生小猪，小猪
大了再生小猪，算起来，光卖猪就可以过富
裕的日子了。 甘肃天水网友

南京江心洲的农民全部是安徽无为过
来开垦的，安徽农村习俗是老人依靠儿子
养老，到女儿家只能算是做客。不幸的90
岁老太太背井离乡跟着小儿子来江心洲吃
苦，富裕的女儿近在咫尺，却心安理得，袖
手旁观。 南京网友

“捕鱼执法”是一种什么心态


